



Témoignage d'Amela 26 ans

DÉMARCHE DE TÉMOIGNAGE

J'ai pris plaisir à faire ce témoignage afin de montrer ce que vous faites, vous soutenir, avec solidarité, car je vous adore. **J'ai envie de vous aider, d'apporter quelque chose.** Et aussi de dire à ceux qui sont à la rue que tout est possible et que rien n'est perdu, que tout le monde peut s'en sortir car je fais partie des personnes qui ont eu la chance d'avoir un logement après plusieurs péripéties. Il faut avoir de la patience. Et je souhaiterais aussi **mettre un terme aux préjugés.**

Aujourd'hui, j'avais une baisse de moral et le fait de **faire ce témoignage me redonne le sourire.** Nos belles discussions sont **personnelles, intéressantes, constructives, et je me sens considérée.** À travers ce témoignage, vous me procurez une existence inconnue. Ledit témoignage m'a permis d'éclairer certaines choses qui étaient dans l'ombre pendant plusieurs années. **Ça provoque et ça réveille beaucoup d'émotions, ça me redonne de la motivation.** Je repense à tout ce qui s'est passé, ça rappelle des moments positifs et que la vie n'est pas si moche que ça. Je faisais de la bd, de la musique, et j'ai tout laissé tomber. Ça me donne envie de **reprendre ces activités,** ça m'a enlevé mon cafard. Il faut qu'on fasse le témoignage plusieurs fois !



Eric Roset/2024

“J’ai un diplôme d’ASE que j’ai obtenu, paradoxalement, quand j’étais déjà à la rue. Depuis mes 15 ans, **j’ai vécu de squat en squat, de trottoir en trottoir**, de banc en banc. Aujourd’hui, je suis **fière d’avoir obtenu officiellement un appartement** grâce à de bonnes âmes que j’ai rencontrées dans la rue et qui m’ont hébergée. J’aime habiter avec des gens.

Je fais de la BD et de la musique, **je prends du plaisir à m’engager** pour les manifestations et le bénévolat. Par exemple, en 2015, j’ai fait un discours devant 4’000 personnes dans le cadre de la grève de la fonction publique organisée par le cartel intersyndical. Par la suite, je suis devenue membre de l’Association des Jeunes Engagés (AJE).

MARAUDE

Quand tu es à la rue et que tu demandes du feu, les gens partent en courant et tu te sens rejetée. Alors que **vous, c’est le contraire, on se sent considéré**. J’ai dormi pendant presque une année sur le banc à la place du Cirque et durant cette année, une seule personne m’a offert à manger. Merci à cette dame. Sinon, je demeurais comme un fantôme.

Je vous ai rencontrés, Jérôme et toi, à la place du Cirque. Je dormais sur le banc. Vous m’avez directement redonné le sourire, le courant est tout de suite passé. Ce jour-là, j’étais sous une bonne étoile, **ça m’a redonné l’espoir et la motivation de ne pas baisser les bras**. Vous dégagez une bonne énergie qui m’a ressourcée, avec un cœur plus grand que la galaxie.

On a discuté et vous avez proposé un thé ou un café. La solidarité s’était un

peu égarée mais vous, vous avez réussi à nous raccommoier et nous (ré)unir. Vous redonnez sens à l’humanité. **Vous n’abandonnez pas les personnes en difficulté et en plus vous nous invitez pour les crêpes**, pour une rencontre avec un journaliste de la Tribune de Genève, vous êtes revenus plusieurs fois à la place du Cirque. On s’est rapidement échangé les numéros et c’est bon pour le moral.

J’aurais pu passer à côté d’opportunités d’amélioration de ma vie ou de mains qui m’étaient tendues, à cause du renferment et des dégâts provoqués par la vie à la rue ainsi que des préjugés cités précédemment. Mais **la Maraude m’a provoqué un déclic** : quand vous avez téléphoné avec moi aux hôtels pour que je trouve une place et l’accompagnement que vous faites, ça m’a redonné l’espoir. **Parce que je vous aime beaucoup et que ça m’a montré qu’il y a encore des personnes avec un cœur qui sont là pour toi, ça m’a fait une prise de conscience**. J’ai envie de vous ressembler.

Vous donnez de votre temps, il n’y a rien de plus précieux. De plus, **vous n’avez aucun préjugé, aucun a priori et vous n’avez pas peur d’approcher** les personnes en situation de difficulté. Votre courage, votre persévérance sont inégalables. De toutes les personnes que je côtoie de la rue, vous en avez aidé beaucoup à **se remettre en question et à prendre conscience d’elles-mêmes**.

Un jour, **je t’ai dit que j’aimerais bien avoir une activité** et découvrir d’autres domaines. Alors **tu m’as proposé de rencontrer une personne**, tu as fixé un rendez-vous avec et tu m’as accompagnée.



Eric Roset/2024

C'était une belle rencontre. Encore une fois le courant est bien passé et on a bien rigolé, pour changer. Depuis, **il m'a invitée à plusieurs reprises pour des activités diverses.**

Tu m'as aussi **accompagnée à un rendez-vous très important.** Je n'y serais pas allée, sinon. Tu as pris du temps avec moi avant ce fameux rendez-vous, ce qui m'a motivée à y aller. J'appréhendais beaucoup ce moment et tu m'as fait oublier cette appréhension. Ce n'était pas un rendez-vous très marrant, et pour finir on a rigolé ! Ça donne confiance, ça m'a fait super plaisir et ça m'a aidée. Deux jours après ce rendez-vous, **j'avais un autre rendez-vous auquel j'ai réussi à aller seule, à l'heure, et c'était très bénéfique.** J'ai pensé à toi. Merci !

À votre première animation crêpes, il pleuvait beaucoup et il n'y avait pas beaucoup de monde. Mais ça a créé un lien entre tout le monde, les gens avaient tous le sourire même s'il pleuvait beaucoup ! Il y avait une

ambiance particulière, une âme, c'était limite triste de se dire au revoir. Vous étiez un rayon de soleil sous la pluie.

C'est toujours sympa, les crêpes, parce que t'es contente d'arriver, même si t'étais dans le mal, tu rencontres plein de personnes, c'est particulier, c'est magique ! On tombe amoureux de la vie. **Il n'y a plus de frontière entre les personnes à la rue et les autres, tout le monde parle avec tout le monde et c'est juste ce qu'il faut.** Ça fait vraiment plaisir à voir, c'est trop beau, ça donne limite une larme. Tout est possible grâce à vous !

D'animation en animation, j'ai pu constater qu'il y avait **de plus en plus de personnes.** Ça me fait vraiment plaisir pour vous parce que j'espère que ça peut **vous permettre de développer et faire connaître davantage l'association.**

Il y a plusieurs anecdotes avec vous. Particulièrement mon anniversaire, les photos, toutes les crêpes qu'on a mangées, vous m'avez fait rencontrer plein de personnes positives. **Le jour de mon anniversaire, vous êtes venus me voir.** C'était surprenant, vous vous en êtes souvenu !

Ça m'a beaucoup touchée parce que j'ai tendance à le passer seule. Vous étiez mon cadeau.

Ça revient encore à la **question de la considération** (tout comme l'histoire du briquet et des préjugés susmentionnés), que **quand tu es à la rue tu te sens comme un spectre et que vous, vous faites disparaître ce sentiment d'invisibilité.** D'habitude, je n'aime pas les photos mais avec Eric le photographe, je me sens en confiance, il s'arrête quand on se voit dans la rue. **Ça donne envie de se faire prendre en photo pour garder une trace de ces instants de bonheur.**

Quand vous avez **amené le journaliste à la fontaine, j'ai pu partager avec lui la galère** que plein d'autres gens vivent aussi mais sur laquelle tout le monde ferme les yeux, **la rendre publique et que les gens voient que c'est vraiment sérieux.** Cela m'a apporté de la satisfaction et j'espère que mes dires ont contribué à ce que justice soit faite.

Vous me faites **rencontrer des personnes qui font des choses constructives** et qui apportent de bonnes énergies. Il y a pas mal de personnes que je connais que j'ai orientées vers vous. **Ça me fait plaisir que vous ayez pris un peu plus de popularité.** Au début que je vous ai connus, tu m'avais dit que vous étiez que deux et ça m'a fait plaisir de voir

que désormais il y a plus de personnes qui ont intégré l'association.

Vous êtes courageux ! Vous vous êtes bien battus, ça a porté ses fruits et vous le méritez !!!

Le plus important pour moi dans ce que vous faites, c'est redonner de l'espoir et de la vie, de la chaleur dans tous les cœurs, créer des liens et consacrer du temps.

C'est quand-même un peu grâce à vous que j'ai pu avancer. Vous portez bonheur ! Merci d'exister !

Ce que vous pourriez améliorer ? Je ne sais pas : RIEN !!! MERCI !!!"

L'équipe remercie de tout cœur Amela pour avoir partagé son témoignage avec Saskia et accepté sa diffusion.

Association Maraude Genève
Automne 2024

www.maraudegeneve.ch
contact@maraudegeneve.ch